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“毒韭菜”放倒两家人，记者从批发市场到菜地一路追踪

市场韭菜暂时停售 菜农生吃
文/片 本报见习记者 娄士强
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早饭经常不吃 午饭能少则少

18岁女生节食4年

生出41粒胆结石
本报5月3日讯(记者 郭静

通讯员 关天星 ) 为了保
持身材而一直节食，结果18岁
少女胆囊生出41粒结石。医生
通过腹腔镜和胆道镜，从她的
胆囊中取出大小不等的41粒结
石，最大的一粒接近花生米大
小。

据介绍，晓婷(化名)的父母
在济南经商十多年，她从小跟着
爷爷奶奶在温州老家生活。上初
中以后，身高已超过170厘米，4年
前她打算过几年报考艺术院校，
因此平时特别在意体重，吃饭从
不吃饱。上了高中以后，更是能
不吃早饭就不吃早饭。中午如果
不是太饿，午饭尽量少吃，只在
晚上回家时吃一点。

自2010年2月份开始，她感
觉晚饭后肚子疼，而且越来越
明显。一开始以为是胃病，吃了
好多胃药。但今年3月份以来，
晚饭稍微吃一点东西腹痛的症
状更加严重。去当地医院检查，
诊断为“胆囊结石”，医生建议
尽快实施胆囊切除手术，因为
她的胆囊已经出现了炎症病
变。但晓婷不想手术，她接受不
了手术以后留下的疤，也不甘
心因为结石丢了胆囊。

由于难耐痛苦，今年“五
一”节前，晓婷住进了济南市中
心医院肝胆胰外科。经检查及
专家会诊，晓婷的胆囊仍有正
常功能，可以保留，并于4月30
日成功实施了腹腔镜联合胆道
镜微创保胆取石手术。实施手
术的肝胆胰外科主任徐立友介
绍，20岁以下的胆囊结石患者，
结石数量又这么多，临床上比
较少见。

据记者了解，胆囊结石发

病的高峰年龄，医学文献比较
认可的观点是40～50岁。而在
济南市中心医院肝胆胰外科近
三年收入院的胆囊结石患者
中，30岁以下患者的人数已超
过三分之一，呈现出明显的年
轻化趋势。医生在询问患者病
史过程中分析认为，胆囊结石患
者中的上学或上班一族，早饭通
常不吃，午饭凑合一下，晚饭猛
吃一顿，恰恰违背了“早饭吃好、
午饭吃饱、晚饭吃少”的人体生
理规律，从而导致胆囊功能紊
乱，成为诱发胆囊结石等疾病
的重要因素之一。

就记者从章丘市刁镇了
解到的情况来看，每位菜农每
天收割出售的韭菜也都在一
百斤左右。臧家屯小区的那位
女摊贩也表示，当天购买韭菜
的并非只有中毒的两家。

按照医院出具的诊断报
告，已经能够确定来自两个家
庭的五名市民有机磷中毒，那
么这些有毒物质来自哪里？中

毒事件难道只是一个偶然？
如果是菜农违规使用高

毒农药，或是批发商和菜贩
在出售过程中洒上，为何中
毒的只有两家人？

如果是两家人制作韭菜
猪肉馅水饺的方式不对，那
以前使用同样的方法怎么没
出现中毒的情况？

如果是在包饺子的过程

中两家市民还使用了带毒的
其他相同食材，那么这种食
材到底会是什么？

回答疑问的钥匙就在于
那份检测报告，如果检测报
告迟迟无法出具，恐怕每根
韭菜在人们的心里都存在有
毒的嫌疑。即便是对韭菜充
满了信任，短时间也无法在
市面上买到了。

多重疑问就等检测报告“回答”

20天，“韭蛆都贴在地面上，阳
光一晒就死了，天热的时候韭
菜长得快，根本不用灌药。”

他还告诉记者，使用的农
药都是低毒的，他当场从自己
的三轮车上抽出几根韭菜吃
掉了。刁镇蔬菜批发市场管理
办公室的工作人员袁先生表
示，进入市场的蔬菜都会进行
抽检，重点就是有机磷。

对于菜农使用低毒农
药的说法，工作人员袁先生
也给予了证实，“韭菜、大蒜
这样的辛辣蔬菜我们检测
起来也有难度，所以农药方
面放入管理非常严，还是从
源头上控制。”

5月3日下午5点左右，
记者从山东省交通医院了
解到，五位中毒市民的病
情都比较稳定，但还需接
受进一步观察，其中三位
老人仍在重症监护室内。
张先生三岁的女儿也已经
接受了检查，并未出现中
毒症状。

对于中毒的原因是否
在于韭菜，还有赖于市疾
控中心对韭菜和水饺出具
的检测报告。5月2日记者

曾致电市疾控中心，得到
“最快也得今天半夜”的说
法，5月3日下午4点30分再
次致电时，则得到了“需要
继续等待”的答复。

目前病人的家属也在
焦急等待这份报告，中毒
市民张先生的弟弟则表
示，自己家中还有一些当
时留下的水饺，“要是他们
结果总是不出来，我们希
望有专门的机构能够帮忙
检测化验”。

最新消息>>

中毒市民病情稳定

从七里堡综合批发市场到章丘市刁镇韭菜种植

地，从市场管理者到自产自销的菜农……5月3日，本

报记者往返100多公里，对于近日发生的韭菜馅饺子

“毒倒”两家人一事进行追踪报道。

七里堡市场：

韭菜销售已暂停

日常抽检存困难

5月3日上午10点左右，记
者来到臧家屯小区女摊贩提
到的七里堡综合批发市场，这
里已经看不到韭菜了，曾经出
售韭菜的几个摊位只剩下了
茴香苗和小葱。济南七里堡市
场有限公司总经理助理郝鹏
告诉记者，目前公司已经启动
应急预案，暂停了韭菜销售。

据郝鹏介绍，之前每天销
售的韭菜达到30多吨，其中八
成左右来自章丘市刁镇。市场
检验室已经对市场上的部分
韭菜进行抽查，但还没有发现
问题，目前正在等待管理部门
的检测结果。

除了当前启动的应急预
案，依照管理规定，市场对进
入的批发商进行登记的同时，
每天都对进入市场的蔬菜进
行抽查。“每天抽查40到100样
菜品，有问题的送往市农业局
复查。”

对于日常抽检，郝鹏表示
存在一定的困难。“每天有七
八百辆货车，光菜就两三千
份，不可能每一份都检查。”郝
鹏同时表示，市场检验室使用

的是快速检测设备，对于韭
菜、大蒜、辣椒等辛辣蔬菜的
测试并不十分准确，检测的结
果也不具备法律效力。

郝鹏告诉记者，七里堡市
场正着手建立信息化的追溯
系统，已经围挡出一块试点区
域，由于系统需要安装大量电
子设备，这项工作目前还处于
一期工程阶段。“预计年底能
够建好，到时候出售的蔬菜都
有条形码。”郝鹏说。

探访种植区：

菜农直喊冤枉

当场生吃韭菜

5月3日上午，臧家屯小区
的女摊贩来到七里堡综合批
发市场，在章丘菜区指认了一
名蔬菜批发商，但该批发商当
即进行了否认。据了解，这名
批发商来自章丘，与他相邻的
几个摊位同样出售韭菜，拉菜
的车上都印有“章丘市刁镇”
字样。

3日下午1点左右，记者来
到位于济南市区东北方向的
章丘市刁镇，在柴家村、王官
村、张官村、夏侯村等多个村
庄看到了韭菜地。其中柴家村
的韭菜种植呈规模化，其他村
庄的韭菜地都是分散的。

与其他村不同，柴家村的
韭菜在大棚内种植，“掀棚”后
就停止收获，附近的柴家韭菜
批发市场也已经关闭了近一
个月。当地的韭菜销售集中在
张官庄的刁镇蔬菜批发市场，
销售的韭菜来自周边分散的
菜农。

在这个市场里，每天都会
有货车将蔬菜送往济南市区，
韭菜也包括在其中。一位菜农
告诉记者，他卖的韭菜都是自
家种的，每天能卖掉一百多
斤，但当天的情况很不乐观。

“以前这个时间都卖完了，今
天还一把没卖呢！”

这位菜农的情况是很普

遍的，只有少数几名菜农卖掉
了少量的韭菜，他们还不知道
济南市区内发生的中毒事件。
听到记者讲述，这名菜农很惊
讶，连连表示自己的韭菜没有
问题。

这名菜农告诉记者，在种
植韭菜之前会在浇地时掺入
一种防止韭蛆农药，一亩地使
用一小瓶，韭菜生长过程中就
不再使用这种农药。在韭菜生
长期，每8到10天喷洒一种用
于杀除菜叶表面害虫的农药。

对于经常性从根部灌入
农药的说法，这名菜农给予了
否认。他告诉记者，一年收三
茬韭菜，第一茬40天，后两茬

章丘市刁镇附近村庄的一片韭菜地里，相比右侧的几排，左侧的一排明显在近期曾经收割过。
章丘市刁镇蔬菜批发市场内，一位菜农焦急地看着还未卖

出的自种韭菜。

几名吃了“毒韭菜”的老人在重症监护室接受治疗。

记者手记>>
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